
В отсутствие Председателя его место 
занимает г-н Дибба (Гамбия), заместитель 
Председателя.

Заседание открывается в 15 ч 10 мин.

Пункт 17 повестки дня (продолжение)

Последующая деятельность по итогам 
международных конференций по 
финансированию развития и осуществление их 
решений

Проект решения (A/78/L.94)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея примет 
решение по проекту решения, содержащемуся в доку-
менте A/78/L.94 и озаглавленному «Аккредитация 
и участие межправительственной организации в 
работе четвертой Международной конференции по 
финансированию развития».

Могу ли я считать, что Ассамблея постано-
вляет принять проект решения A/78/L.94?

Проект решения A/78/L.94 принимается 
(решение 78/557).

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): На этом Генеральная 
Ассамблея завершает нынешний этап рассмотрения 
пункта 17 повестки дня.

Пункт 24 повестки дня (продолжение)

Социальное развитие

b) Социальное развитие, включая вопросы, 
касающиеся мирового социального 
положения и молодежи, пожилых людей, 
инвалидов и семьи

Проект резолюции (A/78/L.93)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Генеральная 
Ассамблея примет решение по проекту резолюции, 
содержащемуся в документе A/78/L.93.

Я предоставляю слово представителю 
Секретариата.

Г-жа Шарма (Департамент по делам 
Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению) (говорит по-английски): Данное устное 
заявление делается в контексте правила 153 Правил 
процедуры Генеральной Ассамблеи и также распро-
странено среди государств-членов.

Просьбы, упомянутые в пунктах 1, 2, 3, 4 
и 11 постановляющей части проекта резолюции 
A/78/L.93, повлекут за собой новые мероприятия 
в 2025 году, требующие конференционного обслу-
живания Всемирного социального саммита, 
который пройдет в Государстве Катар с 4 по 
6 ноября 2025 года, а также помощи и поддержки 
в его организации и подготовке. Принятие проекта 
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резолюции повлечет за собой бюджетные послед-
ствия в предлагаемом бюджете по программам на 
2025 год в виде дополнительных не связанных с 
должностями ресурсов в размере от 900 000 до 
1,1 млн. долл. США по разделу 2 «Дела Генеральной 
Ассамблеи и Экономического и Социального 
Совета и конференционное управление», разделу 9 
«Экономические и социальные вопросы» и разделу 
28 «Глобальные коммуникации».

Подробная смета расходов будет составлена 
после дальнейших внутренних консультаций в 
Секретариате. С учетом решения, содержащегося 
в пункте 1 постановляющей части проекта резо-
люции, следует отметить, что, поскольку местом 
проведения Всемирного социального саммита было 
выбрано Государство Катар, то его правительство 
возьмет на себя покрытие дополнительных прямых 
и косвенных расходов в соответствии с пунктом 
5 резолюции 40/243, в котором Ассамблея поста-
новила, что органы Организации Объединенных 
Наций могут проводить свои сессии вне своих 
постоянных штаб-квартир, если правитель-
ство, предложившее созвать сессию в пределах 
своей территории, соглашается покрыть факти-
ческие дополнительные прямые или косвенные 
расходы, предварительно проконсультировавшись 
с Генеральным секретарем относительно харак-
тера и возможных размеров таких расходов. Если 
Генеральная Ассамблея примет проект резолюции 
A/78/L.93, озаглавленный «Порядок проведения 
Всемирного социального саммита под названием 
«Вторая Всемирная встреча на высшем уровне в 
интересах социального развития»», то на рассмо-
трение Генеральной Ассамблеи в ходе основной 
части ее семьдесят девятой сессии через Пятый 
комитет будет представлена пересмотренная смета 
с подробным описанием потребностей, для удовлет-
ворения которых будут запрошены дополнительные 
ассигнования на 2025 год.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Прежде чем предоста-
вить слово для разъяснения позиции до принятия 
проекта резолюции, я хотел бы напомнить о том, 
что выступления с заявлениями с разъяснением 
позиции ограничиваются 10 минутами и осущест-
вляются делегациями с места.

Сейчас слово имеет представитель Уганды.

Г-жа Набета (Уганда) (говорит по-англий-
ски): От имени Группы 77 и Китая я имею честь 

выступить с заявлением по проекту резолюции 
A/78/L.93, озаглавленному «Порядок проведения 
Всемирного социального саммита под названием 
«Вторая Всемирная встреча на высшем уровне в 
интересах социального развития»».

Прежде всего, Группа хотела бы выразить 
благодарность координаторам проекта резолюции, 
Постоянным представителям Бельгии и Марокко, 
за их самоотверженность в ходе переговоров о 
порядке проведения Всемирного социального 
саммита, а также делегации Египта за напряжен-
ную работу и приверженность роли координатора 
от нашей Группы на переговорах. Группа также 
выражает признательность правительству Катара за 
предложение провести в своей стране столь значи-
мое мероприятие. Мы высоко ценим проявленные 
нашими партнерами гибкость и честность, что позво-
лило достичь соглашения о том, что второй саммит 
должен проводиться в одном государств-членов 
Группы 77 и Китаем на уровне главы государства 
или правительства, поэтому мероприятие состоится 
в Государстве Катар с 4 по 5 ноября 2025 года.

Крайне важно опираться на фундамент, зало-
женный на первом саммите, совершенствуя наши 
стратегии и методы, с тем чтобы мы могли лучше 
удовлетворять меняющиеся потребности наших 
обществ. Вторая Всемирная встреча на высшем 
уровне в интересах социального развития пред-
ставляет собой важнейшую возможность для того, 
чтобы пересмотреть и усовершенствовать подходы 
международного сообщества к достижению соци-
ального развития и обеспечить их инклюзивность, 
всеохватность, устойчивость и учет разнообразных 
потребностей всех людей. В проекте резолюции 
подчеркивается важность совместных усилий, инно-
вационных решений и приверженности равенству 
и справедливости в нашей работе по достижению 
социального прогресса.

Комиссия социального развития играет и 
будет продолжать играть основополагающую роль 
в формировании международной повестки дня в 
области социального развития и направлять наши 
действия по достижению этой цели. Ее усилия по 
разработке политики, проведению исследований 
и информационно-пропагандистской деятельно-
сти имеют большое значение для решения таких 
вопросов, как искоренение нищеты, вовлечение 
в социальную жизнь и обеспечение занятости. 
Поэтому роль Комиссии в этой области должна 
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быть усилена. В ходе предстоящего саммита мы 
будем опираться на обширную работу, проделан-
ную Комиссией, обеспечивая учет ее выводов и 
рекомендаций в наших стратегиях и действиях. 
Группа 77 и Китай также признают, что все учреж-
дения системы Организации Объединенных Наций, 
включая ее специализированные учреждения, 
фонды и программы, а также региональные комис-
сии, вносят значительный вклад в достижение 
социального развития. Они играют ключевую роль 
в решении широкого спектра социальных вопросов, 
от здравоохранения и образования до обеспечения 
гендерного равенства и социальной защиты; их 
коллективные усилия позволили заложить прочный 
фундамент для достижения устойчивого развития, 
и эти учреждения будут важными участниками 
обсуждений на Встрече высокого уровня.

Группа также признает, что в рамках системы 
Организации Объединенных Наций мандат 
Международной организации труда обусловливает 
ее ведущую роль в продвижении повестки дня по 
обеспечению достойного труда. Мы также отмечаем 
ее вклад в обеспечение социальной справедливости, 
признавая при этом, что взаимосвязанность трех 
основных тем социального развития требует уделе-
ния им должного внимания на равной основе. Что 
касается политической декларации, то Группа вновь 
заявляет, что она должна быть краткой и ориенти-
рованной на конкретные действия и должна быть 
заранее согласована на основе консенсуса в ходе 
межправительственных переговоров в Нью-Йорке. 
В этой декларации должен быть сделан упор на 
применение ориентированного на социальное 
развитие подхода, включая необходимость отводить 
интересам людей центральное место в процессах 
развития и придать импульс усилиям по осущест-
влению Повестки дня в области устойчивого 
развития на период до 2030 года.

Вторая Всемирная встреча на высшем уровне 
в интересах социального развития станет важней-
шей площадкой для диалога, получения новых 
знаний, формирования новых альянсов и налажи-
вания международного сотрудничества по трем 
основным темам, касающимся социального разви-
тия: ликвидации нищеты, обеспечению полной и 
производительной занятости и достойной работы 
для всех и достижению социальной интеграции. 
Именно благодаря таким коллективным усилиям 
мы сможем устранить основные факторы, препят-
ствующие достижению социального развития, и 

создать более справедливый и равноправный миро-
порядок. Мы подтверждаем свою приверженность 
принципам, изложенным в проекте резолюции, и 
призываем все заинтересованные стороны принять 
активное участие в этой глобальной инициативе. 
Вместе мы сможем построить будущее, в котором 
социальное развитие будет не просто желаемой 
целью, а реальностью для всех.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Генеральная Ассамблея 
приступает к принятию решения по проекту 
резолюции A/78/L.93, озаглавленному «Порядок 
проведения Всемирного социального саммита под 
названием "Вторая Всемирная встреча на высшем 
уровне в интересах социального развития"».

Могу ли я считать, что Ассамблея постано-
вляет принять проект резолюции A/78/L.93?

Проект резолюции A/78/L.93 принимается 
(резолюция 78/318).

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Прежде чем предоставить 
слово делегациям, желающим выступить с разъясне-
нием позиции после принятия резолюции, позвольте 
напомнить ораторам о том, что такие выступления 
ограничиваются 10 минутами и осуществляются 
делегациями с места.

Г-жа Кокаи (Венгрия) (говорит по-английски): 
Я имею честь выступать от имени Европейского 
союза (ЕС) и его государств-членов. К этому заявле-
нию присоединяются страны-кандидаты Албания, 
Босния и Герцеговина, Грузия, Черногория, 
Республика Молдова и Украина, а также Андорра и 
Сан-Марино.

Прежде всего позвольте мне поблагодарить 
сокоординаторов, послов Филиппа Кридельку 
(Бельгия) и Омара Хилале (Марокко), за очень 
эффективное и транспарентное руководство рабо-
той над резолюцией 78/318, все делегации за их 
конструктивный подход и ценный вклад в пере-
говоры, а также Секретариат за его поддержку на 
протяжении всего этого процесса.

Мы рады присоединиться сегодня к консен-
сусу и рассчитываем принять активное участие 
во Всемирной встрече на высшем уровне в инте-
ресах социального развития 2025 года вместе 
со всеми делегациями, учреждениями системы 
Организации Объединенных Наций и широким 
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кругом представителей гражданского общества 
и социальных партнеров, включая организации 
работников и работодателей, представителей моло-
дежи, инвалидов, коренных народов и многих 
других заинтересованных сторон.

Мы приветствуем тот факт, что в резолю-
ции  (резолюция 78/318) четко подчеркивается 
тесная взаимозависимость между социальным 
развитием и социальной справедливостью с одной 
стороны и миром и безопасностью, а также всеми 
правами человека и основными свободами с другой. 
Восстановление общественного договора на основе 
комплексного подхода, основанного на правах 
человека, основных свободах и трудовых стан-
дартах, является ключом к укреплению доверия, 
социальной сплоченности и солидарности. Мы 
особенно рады признать роль и позитивный вклад 
Международной организации труда (МОТ) и ее 
участников, а именно правительств, работодателей 
и трудящихся, в поощрение социальной справед-
ливости и обеспечение достойной работы для всех. 
Поэтому крайне важно координировать подготовку 
к Всемирной встрече на высшем уровне с МОТ и ее 
трехсторонней структурой.

В этой связи мы рады пригласить специализи-
рованные учреждения Организации Объединенных 
Наций принять участие в саммите на уровне глав 
государств или на как можно более высоком уровне 
и внести свой вклад в его подготовку. Мы готовы 
и впредь конструктивно и в духе сотрудничества 
участвовать в предстоящих переговорах по полити-
ческой декларации с целью достижения консенсуса 
до начала саммита.

Г-жа Мазаева (Российская Федерация): 
Мы благодарим делегации Бельгии и Марокко за 
подготовку проекта резолюции 78/318 «Порядок 
проведения Всемирного социального саммита под 
названием "Вторая Всемирная встреча на высшем 
уровне в интересах социального развития"». Мы 
выражаем признательность за их усилия по поиску 
взаимоприемлемых развязок и компромиссов, 
которые и сделали возможным принятие сегодня 
данного документа консенсусом, к которому мы 
присоединяемся.

Российская Федерация намерена принимать 
самое деятельное участие как в работе второй 
Всемирной встречи на высшем уровне в интересах 
социального развития в 2025 году, так и в подго-
товке политической декларации, принятие которой 

должно состояться по итогам мероприятия. Мы 
положительно оцениваем инициативу и готовность 
правительства Катара принять саммит в своей 
стране. Уверены, что организация события подоб-
ного масштаба в государстве глобального Юга 
пошлет недвусмысленный сигнал мировому сооб-
ществу о необходимости первоочередного учета 
интересов и потребностей развивающихся стран 
при разработке глобальной социальной повестки.

Несмотря на неоднократное переподтверж-
дение государствами своей приверженности 
положениям Копенгагенской декларации о соци-
альном развитии и соответствующей Программы 
действий, прогресс в сферах искоренения бедно-
сти, обеспечения социальной интеграции и полной 
занятости и спустя три десятилетия после их 
принятия остается медленным и неравномерным. 
Единственный путь к преодолению сохраняющихся 
проблем — это честный и деполитизированный 
диалог между государствами — членами Всемирной 
организации, ведь именно на них лежит основная 
ответственность по обеспечению благополучия 
населения. Полезным может быть и вклад в эту 
дискуссию представителей гражданского общества.

Тем не менее мы не поддерживаем отра-
женную в пункте 9 постановляющей части 
принятого сегодня документа схему участия 
в работе Организации Объединенных Наций 
неправительственных организаций, не имеющих 
консультативного статуса при ЭКОСОС. Она уже 
неоднократно доказывала свою неэффективность. 
В результате в ряде процессов списки, подготов-
ленные Председателем Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций по итогам 
процедуры отсутствия возражений, оказывались 
расширены за счет включения в них деструктивно 
настроенных организаций путем голосования. 
Подобное положение вещей не способствует духу 
сотрудничества и идеалу добрососедства, закре-
пленным в Уставе Организации Объединенных 
Наций, подрывает роль Комитета по неправитель-
ственным организациям и требует пересмотра. 
Исходим из того, что такая практика не будет иметь 
места в рамках подготовки к саммиту, а пункт 9 
постановляющей части не является прецедентом 
для других решений. Выражаем также надежду 
на то, что дискуссии в ходе предстоящей второй 
Всемирной встречи на высшем уровне в интересах 
социального развития будут носить конструктив-
ный и нейтральный характер.
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Г-н Айдиль (Турция) (говорит по-английски): 
Я попросил слова для разъяснения позиции в отно-
шении только что принятой резолюции о порядке 
проведения саммита (резолюция 78/318).

Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
координаторов за их усилия по достижению консен-
суса в этом долгом и трудном процессе. Турция с 
самого начала активно участвовала в консульта-
циях. Мы решительно поддерживаем проведение 
второго Всемирного социального саммита и наде-
емся и впредь вносить свой вклад в его позитивную 
повестку дня.

Хотели бы поблагодарить правительство 
Катара за предложение провести саммит в его 
стране, а также за великодушие и привержен-
ность данному процессу. Турция с самого начала 
решительно поддерживала кандидатуру Катара. 
Поскольку первый Всемирный социальный саммит 
состоялся в Копенгагене, вполне закономерно, что 
второй саммит пройдет в одной из развивающихся 
стран. Мы полностью уверены, что саммит в Катаре 
будет организован весьма успешно, как и пятая 
Конференция Организации Объединенных Наций 
по наименее развитым странам, состоявшаяся в 
2023 году.

Тем не менее, сожалеем о том, что группа 
стран выступила против выбора данного места 
проведения из-за пакетной сделки, направленной 
на то, чтобы навязать другим их особые полити-
ческие взгляды. Наиболее важно, что содержание 
данной резолюции о порядке проведения саммита 
(резолюция 78/318) не должно представлять собой 
прецедента. Все резолюции, посвященные порядку 
проведения, должны рассматриваться по суще-
ству. Соответственно, новые и будущие резолюции 
о порядке проведения должны согласовываться с 
учетом особенностей каждого конкретного случая. 
Содержание данной резолюции не должно автомати-
чески становиться так называемым согласованным 
текстом на будущее.

Турция выступает против попыток обойти уста-
новленные процедуры Организации Объединенных 
Наций и создать альтернативные возможности для 
участия негосударственных сторон в конференциях и 
саммитах Организации Объединенных Наций. Важно 
соблюдать межправительственный характер этой 
Организации, чтобы достичь наших общих целей. 
Разумеется, мы поддерживаем участие в саммите всех 
соответствующих неправительственных организаций, 

представителей научных кругов, профсоюзов и других 
заинтересованных сторон.

Г-н Мусса (Джибути) (говорит по-ан-
глийски): Наша делегация глубоко признательна 
Генеральному секретарю за его мудрое предложе-
ние провести саммит по социальному развитию 
в 2025 году, как предусмотрено в докладе «Наша 
общая повестка дня» (A/75/982). Мы также хотели 
бы поблагодарить координаторов за их безупреч-
ное руководство переговорами по этой резолюции 
(резолюция 78/318).

Наша делегация присоединяется к заяв-
лению, сделанному представителем Уганды от 
имени Группы 77 и Китая. Хотели бы выступить со 
следующими замечаниями в нашем национальном 
качестве.

Несмотря на значительные задержки и неудачи 
в разработке политической декларации о социаль-
ном развитии в рамках Организации, сейчас мы 
можем безоговорочно заявить, что есть основания 
испытывать удовлетворение: прогресс достига-
ется надлежащими темпами. Действительно, нам 
потребовалось более четверти века после принятия 
Копенгагенской декларации о социальном разви-
тии и Программы действий Всемирной встречи на 
высшем уровне в интересах социального разви-
тия, 20 лет после принятия в других комиссиях 
первых политических деклараций и более шести 
десятилетий после создания Комиссии социального 
развития, чтобы достичь данного результата.

Принятие этой резолюции в полной мере 
отражает позитивное отношение нашей делега-
ции к данному коллективному достижению. На 
наш взгляд, данный текст является необходимым 
толчком для того, чтобы теперь, когда определены 
условия проведения саммита, вывести следующие 
предметные переговоры по политической декла-
рации на завершающий уровень продуктивной 
работы. Мы приветствуем пункт 12 постановляю-
щей части этой резолюции, касающийся целевого 
фонда, и надеемся, что государства-члены будут 
делать щедрые взносы. Однако мы призываем 
Департамент по экономическим и социальным 
вопросам проинформировать государства-члены 
о мерах, которые будут предприняты, и о струк-
туре, которая предусмотрена их планами, а также 
о масштабах и рамках, в которых будет действовать 
данный целевой фонд. Что касается более техниче-
ских аспектов, то, как мы понимаем, необходимо 
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подготовить пересмотренный проект документа о 
сфере охвата этого целевого фонда и распростра-
нить его среди государств-членов для утверждения. 
В этой связи мы хотели бы подчеркнуть, что данный 
процесс является межправительственным, и каждый 
шаг должен осуществляться на транспарентной и 
инклюзивной основе и в соответствии с правилами 
процедуры Генеральной Ассамблеи.

В заключение отмечу, что в разработке 
повестки дня в области социального развития 
достигнут значительный прогресс. Эта повестка 
дня будет и в будущем играть важную роль для 
развивающихся стран, особенно для стран Африки. 
Учитывая также вероятность того, что Цели устой-
чивого развития в большинстве стран к 2030 году 
не будут достигнуты, продвижение и повышение 
эффективности осуществления данной повестки 
дня поможет нам смягчить негативные последствия 
глобальных проблем, с которыми мы сталкива-
емся, включая нищету, голод и изменение климата. 
Наша делегация в полной мере поддержала данную 
резолюцию.

Г-н Хилале (Марокко) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего я и мой коллега и сокоординатор, 
Постоянный представитель Бельгии посол Филипп 
Криделька, хотели бы поблагодарить Председателя 
Генеральной Ассамблеи и выразить ему нашу 
глубокую признательность за предоставленную нам 
возможность выступить с места одного государ-
ства — Марокко. Наши королевства объединились, 
чтобы представить свои комментарии по резолюции 
78/318. Сейчас обстановка в мире характеризуется 
нестабильностью и разобщенностью, и мы хотели 
бы показать, что здесь, в Генеральной Ассамблее, 
мы придерживаемся единой позиции по основным 
вопросам. Мы действовали с единой позиции c 
самого начала, приступая к подготовке резолюции, 
и сохраним единство до следующего года.

От имени моего сокоординатора и меня 
лично мы хотели бы еще раз выразить благо-
дарность и признательность Председателю за 
доверенную нам обязанность по координации 
важного межправительственного процесса перего-
воров, посвященных порядку проведения саммита 
и политической декларации Всемирного социаль-
ного саммита под названием «Вторая Всемирная 
встреча на высшем уровне в интересах социаль-
ного развития». В качестве сокоординаторов мы с 
послом Криделькой содействовали осуществлению 

этого межправительственного процесса, направ-
ленного на определение порядка проведения 
саммита, открытым, инклюзивным и транспарент-
ным образом, обеспечивая вовлечение в данный 
процесс всех государств и соответствующих 
заинтересованных сторон. Данный процесс был 
весьма успешным: состоялись пять неофициаль-
ных консультаций, неофициальные обсуждения 
с экспертами и несколько бесед с ключевыми и 
значимыми заинтересованными сторонами. Я хотел 
бы воспользоваться этой возможностью, чтобы 
поблагодарить Департамент по экономическим 
и социальным вопросам и Департамент по делам 
Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению за их ценную поддержку и помощь в 
ходе этого процесса.

Мы приветствуем принятие сегодня на основе 
консенсуса резолюции 78/318 о порядке проведения 
саммита. Хотели бы поблагодарить все делегации за 
конструктивное участие и позитивный настрой. Их 
активное участие в нашей работе в течение после-
них трех месяцев и неоценимый вклад в дискуссии 
вклад сыграли важную роль в продвижении наших 
обсуждений, позволили нам своевременно и на 
основе консенсуса завершить работу над резо-
люцией о порядке проведения саммита и создать 
благоприятную атмосферу для подготовки итого-
вого документа. Их готовность конструктивным 
образом участвовать в диалоге, внимательно 
слушать и вести переговоры добросовестным обра-
зом заслуживает самой высокой оценки.

Мне было весьма отрадно наблюдать за тем, 
с каким интересом ведется подготовка к этому 
знаковому саммиту спустя 30 лет после проведе-
ния первого Всемирного саммита по социальному 
развитию, состоявшегося в Копенгагене, и какое 
большое значение ему придают участники перего-
воров. Вторая Всемирная встреча на высшем уровне 
в интересах социального развития, которая состо-
ится в Катаре в ноябре 2025 года, действительно 
станет решающим моментом в подтверждении 
коллективных обязательств по построению более 
справедливого и равноправного мира и придаст 
процессу мощный импульс, необходимый для 
ускорения реализации Повестки дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года. Мы с 
нетерпением ожидаем продолжения этого процесса 
— предстоящих консультаций и подготовки к основ-
ной части саммита, намеченных на ближайший 
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месяц, на основе столь же конструктивного и амби-
циозного подхода.

Г-н Криделька (Бельгия) (говорит по-ан-
глийски): Позвольте мне от имени марокканской 
делегации, которая благодаря гостеприимству моего 
коллеги на несколько минут превратилась в бель-
гийско-марокканскую, выразить признательность 
Председателю Генеральной Ассамблеи за оказанное 
нам доверие и поблагодарить всех вас за позитивное 
и конструктивное участие. Для меня было боль-
шим удовольствием и большой честью выступать 
одним из координаторов этого процесса. Позвольте 
также поблагодарить Департамент по экономиче-
ским и социальным вопросам и Департамент по 
делам Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению за предоставленное нам обслужива-
ние. Теперь, когда резолюция о порядке проведения 
саммита принята, мы переходим непосредственно к 
его к подготовке.

Этот саммит, который пройдет в 2025 году в 
Дохе, предоставит возможность укрепить и продви-
нуть вперед социальное развитие по трем его 
направлениям, о которых говорила представитель 
Уганды, таким как искоренение нищеты, полная и 
производительная занятость и достойная работа для 
всех и социальная интеграция. Он станет еще одним 
шагом на пути достижения социального развития и 
социальной справедливости, которые не возможны 
без мира и безопасности или уважения полити-
ческих, экономических, социальных, культурных 
и гражданских прав. Саммит в Дохе также станет 
важной возможностью придать импульс полноцен-
ному и эффективному осуществлению Повестки 
дня в области устойчивого развития на период до 
2030 года.

В дальнейшем давайте попытаемся сохра-
нить набранную в ходе процесса определения 
порядка проведения саммита динамику. И я, и мой 
коллега из Марокко убеждены в том, что после 
проведения эффективных межправительствен-
ных переговоров на основе консенсуса мы сможем 
принять в Дохе масштабный итоговый документ, и 
мы этого добьемся.

В заключение я вновь благодарю всех вас 
за неизменную приверженность столь важному 
процессу. Марокко и Бельгия обязуются и впредь 
руководствоваться принципами прозрачности, 
всеохватности и духом сотрудничества и взаимо-
действия, именно этим характеризовалась наша 

работа с самого первого дня. В том же духе полной 
прозрачности мы сообщим вам о нашей последую-
щих действиях, как только мы с ними определимся. 
Надеемся на то, что сможем представить предвари-
тельную информацию уже в ближайшие недели, по 
окончании мероприятий высокого уровня в сентя-
бре. Рассчитываем в ближайшие месяцы заручиться 
поддержкой и обеспечить конструктивное участие 
Секретариата, Государства Катар как принимаю-
щей страны и всех членов Организации, с тем чтобы 
достичь желаемого результата: амбициозной, крат-
кой и ориентированной на конкретные действия 
политической декларации, которая будет согласо-
вана на основе консенсуса.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора, выступившего с разъяснением позиции.

Я хотел бы выразить искреннюю призна-
тельность Постоянному представителю Бельгии 
при Организации Объединенных Наций Его 
Превосходительству г-ну Филиппу Кридельке 
и Постоянному представителю Королевства 
Марокко при Организации Объединенных Наций 
Его Превосходительству г-ну Омару Хилале, кото-
рые умело и терпеливо руководили обсуждениями 
и непростым процессом переговоров в рамках 
неофициальных консультаций по резолюции 
78/318. Я уверен, что члены Ассамблеи присоеди-
няются ко мне в выражении им нашей искренней 
признательности.

На этом Генеральная Ассамблея завершила 
данный этап рассмотрения подпункта b) пункта 24 
повестки дня.

Пункты 27, 61 и 111 повестки дня (продолжение)

Доклад Комиссии по миростроительству

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/78/765 и A/78/765/Corr.1)

Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/78/779)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас мы заслушаем остав-
шихся ораторов в рамках объединенных прений.
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Г-н Бхалла (Индия) (говорит по-англий-
ски): Для меня большая честь участвовать сегодня 
в этих объединенных прениях в Генеральной 
Ассамблее, и я искренне поздравляю Хорватию 
с весьма успешным руководством Комиссией по 
миростроительству в прошлом году и воздаю 
должное Бразилии как Председателю в году нынеш-
нем. В докладе Комиссии за 2023 год (A/78/765) 
содержится информация о предпринятых ею пози-
тивных инициативах, а перспективная повестка 
дня полностью соответствует масштабам проблем 
миростроительства и сохранения мира в условиях 
современных конфликтов.

Акцент на региональной морской безо-
пасности, транснациональной организованной 
преступности и терроризме формирует правиль-
ные подходы к миростроительству. Убеждены, что 
эти наработки необходимо закрепить путем более 
активного обсуждения, в частности в контексте 
распространения терроризма в Западной Африке и 
Сахеле.

Все мы знаем, что основная цель Комиссии по 
миростроительству состоит в том, чтобы привлекать 
все соответствующие структуры и способствовать 
постконфликтному миростроительству и восста-
новлению, поддерживать разработку комплексных 
стратегий устойчивого развития и обеспечивать 
предсказуемое выделение ресурсов на цели восста-
новления на ранних этапах. В этой связи мы высоко 
оцениваем работу Комиссии по миростроительству 
в поддержку региональных мирных инициатив, 
включая Луандийский процесс под руководством 
Международной конференции по району Великих 
озер и Найробийский процесс под руководством 
Восточноафриканского сообщества.

Мы также признательны Комиссии за посто-
янное внимание к таким ключевым вопросам, как 
полноценное, равноправное и значимое участие 
женщин в процессе принятия решений и политиче-
ских процессах, содействие комплексным реформам 
сектора безопасности, а также включение в органи-
зационные механизмы повестки дня по вопросам 
молодежи, мира и безопасности. Особый упор на 
образовании как механизме профилактики конфлик-
тов и повышения жизнестойкости, подчеркивает 
прогрессивный взгляд Комиссии на процессы миро-
строительства. Образование — ключевой компонент 
построения и сохранения мира.

Индия всегда играла важную роль как в 
миротворчестве, так и в миростроительстве. Мы 
участвуем в этих процессах благодаря своим 
обширным партнерским связям в области развития 
со странами глобального Юга. Совокупная стои-
мость осуществляемых нашей страной проектов в 
области развития на сегодняшний день превышает 
40 млрд долл. США, включая льготные кредиты, 
субсидии и финансирование учебных программ по 
укреплению потенциала.

Хочу особо отметить Фонд партнерства 
Индии и Организации Объединенных Наций в целях 
развития, созданный в 2017 году как свидетельство 
непоколебимой приверженности нашей страны 
принципам многосторонности и глобального разви-
тия. Всего за пять лет Фонд оказал поддержку 
75 проектам в области развития под руководством 
и при непосредственном участии самих стран 
глобального Юга, в частности 56 развивающихся 
стран.

Накопленный нами в области миростроитель-
ства опыт, как на двусторонней основе, так и по 
линии Комиссии, позволяет нам высказать следую-
щие соображения.

Во-первых, Комиссия по миростроительству 
не имеет прямого мандата или конкретной роли в 
предотвращении конфликтов. Скорее всего, как 
подразумевалось, ее задача состоит в том, чтобы 
помочь избежать их повторения. Для того чтобы 
Комиссия получила значимую роль в деле предот-
вращения конфликтов, необходимо пересмотреть ее 
мандат. Но добиться этого при помощи субъектив-
ного его толкования не удастся.

Во-вторых, по вопросам существа, 
включая изменение климата, следует избегать дубли-
рования функций других органов Организации 
Объединенных Наций и государственных структур.

В-третьих, Комиссия по-прежнему играет 
крайне важную роль с точки зрения привлечения 
ресурсов на цели постконфликтного восстанов-
ления. Надеемся на то, что на этом поприще она 
добьется большего успеха. Следует также усилить 
надзор за управлением Фондом миростроительства.

Наконец, необходимо укрепить взаимосвязь 
между миротворчеством и миростроительством, 
особенно в тех аспектах, в которых они дублируют 
друг друга. Усилия по разоружению, демобилиза-
ции и реинтеграции и наращиванию потенциала 
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органов безопасности будут более эффективными 
и действенными, если Комиссия по мирострои-
тельству и миротворческие операции наладят более 
предметное сотрудничество.

В заключение мы заверяем вас в неизменной 
приверженности Индии целям миростроительства 
и надеемся на конструктивное взаимодействие в 
рамках предстоящего обзора архитектуры в этой 
области.

Г-жа Пак Чжи Вон (Республика Корея) 
(говорит по-английски): Я хотела бы поблагодарить 
Председателя Комиссии по миростроительству и 
его заместителя за их исчерпывающие брифинги о 
работе Комиссии и планах на будущее. Выражаю 
особую признательность помощнику Генерального 
секретаря г-же Спехар и ее сотрудникам за их незаме-
нимую поддержку работы Комиссии. Сегодняшнее 
заседание имеет крайне важное значение в пред-
дверии Саммита будущего, обзора архитектуры в 
области миростроительства, а также исполнения 
решения о пополнении Фонда миростроительства 
за счет начисленных взносов.

Оно открывает возможности для укре-
пления коллективного потенциала Организации 
Объединенных Наций в области предотвращения 
конфликтов и миростроительства.

В связи с этим я хотела бы заострить внима-
ние на следующих моментах. 

Во-первых, Комиссия по миростроитель-
ству доказала свою жизненно важную роль в 
комплексном устранении первопричин конфлик-
тов и факторов, приводящих к их обострению, на 
основе выработанной ею гендерной стратегии и 
триединого подхода, охватывающего гуманитар-
ную деятельность, миротворчество и развитие. 
Комиссия должна и далее укреплять свою функцию 
связующего звена с другими органами Организации 
Объединенных Наций, что позволит обеспечить 
комплексную поддержку по всем направлениям. В 
частности, в контексте вывода операций в пользу 
мира она призвана сыграть более активную роль в 
поддержании мира, с тем чтобы сохранить достиг-
нутые таким трудом результаты. 

Во-вторых, сейчас, как никогда, необходимо, 
чтобы Организация Объединенных Наций взаи-
модействовала с международными финансовыми 
учреждениями и региональными организациями. 
Мы приветствуем расширение сотрудничества 

в этой области, но подчеркиваем необходимость 
придания таким партнерским связям более систем-
ного характера. В этой связи мы полностью 
поддерживаем план Председателя Комиссии по 
развитию таких партнерских отношений.

Говоря о Фонде миростроительства, отмечу, 
что гибкий и каталитический характер его работы, 
а также оперативное выделение средств оказались 
крайне необходимыми для того, чтобы помощь 
странам увенчалась успехом. Кроме того, благо-
даря финансированию программ, осуществляемых 
одновременно несколькими учреждениями, а также 
трансграничных мероприятий Фонд способствовал 
преодолению разрозненности в усилиях Организации 
Объединенных Наций. Мы удовлетворены тем, что 
Фонд продолжает активно осуществлять повестку 
дня по вопросу о женщинах и мире и безопасно-
сти, превысив собственный целевой показатель в 30 
процентов инвестиций на цели гендерного равен-
ства и расширения прав и возможностей женщин. 
Мы также выражаем признательность Управлению 
по поддержке миростроительства за то, что при 
распределении средств Фонда был достигнут 
правильный баланс между поддержкой текущих 
мирных процессов как насущной необходимостью 
и устранением первопричин конфликтов как долго-
срочной задачей. Будучи неизменным сторонником 
как Комиссии по миростроительству, так и Фонда 
миростроительства, Республика Корея внесла в 
него около 25 млн. долл. США и подчеркивает: 
несмотря на то, что начиная со следующего года его 
пополнение будет происходить за счет начисленных 
взносов, по-прежнему важно расширять базу доно-
ров и повышать объем добровольных поступлений. 

По мере расширения как географического, так 
и тематического охвата деятельности Комиссии, мы 
должны изучить пути совершенствования методов 
ее работы, в том числе за счет сохранения ее инсти-
туциональной памяти и усиления Управления по 
поддержке миростроительства. 

В заключение я хотела бы подтвердить 
приверженность Республики Корея укреплению 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства и конструктивному 
участию в процессе ее обзора. 

Г-н Уэльд-Бланделл (Соединенное 
Королевство) (говорит по-английски): Я благодарю 
Бразилию и Хорватию, которые в течение последних 
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18 месяцев руководили работой Комиссии по 
миростроительству. 

В мире наблюдается самое большое число 
конфликтов со времен Второй мировой войны. 
Связанные с ними человеческие жертвы и финансо-
вые затраты огромны. 

Поэтому сейчас, как никогда, необходимо 
реализовывать программы сохранения мира по 
всем направлениям деятельности Организации 
Объединенных Наций. Намеченный на 2025 год обзор 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства представляет собой 
крайне важную веху в деле определения конкрет-
ных мер, направленных на повышение слаженности 
и результативности. 

Ключевую роль здесь играет укрепление 
потенциала раннего предупреждения и предотвра-
щения конфликтов. В ходе обзора следует изучить 
возможные дальнейшие шаги за счет налаживания 
инклюзивных партнерских отношений на местном 
уровне. 

Под председательством Бразилии и Хорватии 
мы стали свидетелями более активного участия 
в этих процессах стран из всех географических 
регионов мира, что подтверждает универсальность 
миростроительства. На наш взгляд, предстоит еще 
многое сделать для оптимизации методов работы 
Комиссии, например, усиливать мониторинг за 
положением во взаимодействующих с Комиссией 
странах и предоставлять Совету Безопасности 
больше стратегических рекомендаций, особенно 
в отношении переживающих переходный период 
стран. Мы также хотели бы, чтобы Комиссия 
привлекала для стран больший объем финансовых 
ресурсов, в том числе посредством налаживания 
системных партнерских отношений с международ-
ными финансовыми учреждениями. 

Соединенное Королевство давно поддер-
живает Фонд миростроительства Генерального 
секретаря, который оказывает важнейшую ката-
литическую поддержку в предотвращении и 
урегулировании конфликтов. Поэтому мы привет-
ствуем принятие резолюции 78/257, в которой мы 
одобрили пополнение Фонда за счет начисленных 
взносов. Однако добровольные взносы сохраняют 
решающее значение с учетом того, что число 
запросов по-прежнему превышает объем ресурсов. 
Мы также приветствуем создание Центра оценки 

эффективности деятельности в области мирострои-
тельства. Надеемся на то, что это поможет углубить 
понимание того, как Фонд может наилучшим обра-
зом поддерживать и многоаспектные процессы 
миростроительства, и усилия в этой области, прила-
гаемые на национальном уровне. 

В заключение позвольте мне поблагодарить 
Управление по поддержке миростроительства за 
его неустанные усилия, заслужившие глубокую 
признательность нашей страны.

Г-н Кошта Шавиш (Тимор-Лешти) (говорит 
по-английски): Благодарю Председателя за организа-
цию этих важных объединенных прений.

Мы приветствуем представление доклада 
Комиссии по миростроительству (A/78/765) и доклада 
Генерального секретаря о Фонде миростроительства 
(A/78/779). Благодарим Постоянного представителя 
Хорватии, предыдущего Председателя Комиссии, 
за представление доклада о прошлогодней сессии. 
Мы также признательны Постоянному представи-
телю Бразилии, действующему Председателю, за 
исчерпывающие брифинги о различных приори-
тетных направлениях деятельности Комиссии в 
этом году. Мы благодарны Комиссии по миростро-
ительству за предоставленную нам на предыдущей 
и текущей сессиях возможность рассказать о наших 
собственных усилиях в области миростроитель-
ства и сохранения мира, о правосудии переходного 
периода и национальных стратегиях превентивной 
дипломатии.

Представленный на наше рассмотрение 
всеобъемлющий доклад свидетельствует о неизмен-
ной приверженности Организации Объединенных 
Наций делу укрепления мира и стабильности в реги-
онах, страдающих от конфликтов и беспорядков. С 
удовлетворением отмечаем инициативы по содей-
ствию совместным усилиям государств-членов, 
организаций гражданского общества и междуна-
родных структур в целях устранения первопричин 
конфликтов, что подтверждает важность всеохват-
ного подхода, диалога и устойчивого развития 
в процессе миростроительства. Нас особенно 
впечатляет успешное взаимодействие с конкрет-
ными странами и регионами, а также тематические 
дискуссии для обмена примерами успехов и прак-
тическими рекомендациями, которые могут лечь в 
основу непрерывного совершенствования инициа-
тив в области миростроительства и внедрения в них 
инноваций. 
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Кроме того, мы считаем ценным стратегиче-
ский акцент Комиссии на превентивных мерах и 
важнейшей роли систем раннего предупреждения 
и механизмов быстрого реагирования для пресе-
чения эскалации конфликтов. Следует отметить и 
значительные успехи, достигнутые в применении 
в этой области подходов с упором на гендерное 
равенство, которые позволяют женщинам и ущем-
ленным группам населения играть ведущую роль в 
мирных процессах. Такой инклюзивный подход не 
только укрепляет жизнестойкость сообществ, но и 
способствует долгосрочному миру и социальной 
сплоченности.

В то же время, в докладе Генерального секре-
таря о Фонде миростроительства роль Комиссии 
представлена еще более выпукло, поскольку в нем 
говорится о капиталовложениях и распределе-
нии ресурсов, что жизненно важно для усилий по 
миростроительству. В нем содержится подробная 
информация о действенности Фонда и приводятся 
многочисленные примеры успехов, когда благодаря 
целевой финансовой поддержке удавалось добиться 
ощутимых улучшений с точки зрения безопасности, 
управления и создания социально-экономических 
условий. Совместно оба эти доклада дают исчер-
пывающее представление о текущих усилиях и 
достижениях в области миростроительства. В них 
также содержится настоятельный призыв к между-
народному сообществу сохранять приверженность 
поддержке пострадавших от конфликтов регионов.

Ответственность за мирные процессы на 
местном уровне крайне важна, поскольку является 
признанием того, что подлинный и прочный мир 
строится внутри самих сообществ. Особого внима-
ния заслуживает акцент на гендерных подходах и 
расширении прав и возможностей женщин и моло-
дежи, которые затрагивают важнейшие аспекты 
общественной жизни, но зачастую остаются в 
стороне от усилий по достижению мира. 

Для того чтобы Комиссия по мирострои-
тельству и Фонд миростроительства эффективно 
поддерживали мирные процессы, необходим 
многогранный подход, в котором особое внимание 
уделялось бы ответственности на местном уровне, 
адресным мерам воздействия, адекватному финанси-
рованию и согласованным стратегиям. Обеспечение 
эффективности деятельности Комиссии, на 
наш взгляд, предполагает непрерывное прямое 
взаимодействие с местными сообществами и 

заинтересованными сторонами, учет местных 
знаний и уникальной социально-политической 
динамики в каждой конкретной зоне конфликта. 
Очень важно согласовать усилия Комиссии с имею-
щимися на местах структурами миростроительства, 
что укрепит взаимное доверие и легитимность 
действий.

Фонд миростроительства должен обладать 
достаточным объемом ресурсов и быть гибким, 
что позволит ему быстро реагировать на возника-
ющие потребности, не забывая при этом о планах 
на долгосрочную перспективу. Сюда входят 
бесперебойное и предсказуемое предоставление 
государствами-членами ресурсов и изучение возмож-
ностей использовать инновационные механизмы 
финансирования. Мы приветствуем выделение на 
цели миростроительства добровольных взносов и 
поддерживаем призыв к увеличению финансирова-
ния усилий Организации Объединенных Наций в 
этой области.

И Комиссия по миростроительству, и Фонд 
миростроительства должны использоваться в 
качестве, соответственно, форума и инструмента, 
позволяющих сосредоточиться на разработке и 
реализации целостных, учитывающих конкретные 
условия стратегий миростроительства, которые 
объединяли бы инициативы в области безопасности, 
управления, прав человека и развития. Укрепление 
существующих партнерских отношений с междуна-
родными организациями, неправительственными 
организациями, гражданским обществом и пред-
ставителями частного сектора способствует более 
эффективной мобилизации ресурсов и привлече-
нию к проводимой работе различных специалистов, 
что имеет решающее значение для дальнейшего 
осуществления деятельности в области миростро-
ительства и расширения масштабов успешных 
мероприятий. Механизмы мониторинга и оценки 
должны быть надежными и основанными на 
широком участии, чтобы обеспечить общую подот-
четность, учет накопленного опыта и оперативную 
адаптацию стратегий. 

Важно отметить, что Комиссия по миро-
строительству должна продолжать содействовать 
диалогу и сотрудничеству между международными 
и региональными субъектами в целях предот-
вращения дублирования усилий и обеспечения 
использования согласованного подхода. Придавая 
первостепенное значение инклюзивности, 
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способности адаптироваться и сотрудничеству, 
Комиссия по миростроительству и Фонд миро-
строительства могут внести значительный вклад в 
обеспечение прочного мира и стабильности в регио-
нах, затронутых конфликтами.

Подробные и основанные на фактических 
данных выводы и рекомендации, содержащиеся 
в обоих докладах, могут служить ценными руко-
водящими указаниями для лиц, ответственных 
за разработку политики, специалистов-практиков 
и всех заинтересованных сторон, стремящихся к 
достижению такой благородной цели, как обеспе-
чение международного мира и безопасности. С 
учетом того, что приближается Саммит будущего, 
Новая повестка дня для мира заложила основу 
для переговоров по Пакту во имя будущего, а 
обзор миростроительной архитектуры 2025 года 
позволит подвести итоги работы, проделанной в 
области миростроительства и сохранения мира, мы 
надеемся, что эти доклады будут способствовать 
подтверждению приверженности построению буду-
щего, в котором будет царить мир. Мы считаем, что 
благодаря объединению наших усилий и исполь-
зованию знаний и ряда рекомендаций, которыми 
Комиссия по миростроительству и Фонд миростро-
ительства поделились в этих докладах, мы можем 
стремиться к построению более мирного, инклю-
зивного и процветающего мира для всех.

Г-жа Агаронова (Российская Федерация): 
Признательны бывшему и действующему пред-
седателям Комиссии по миростроительству 
— Постоянному представителю Хорватии Ивану 
Шимоновичу и Постоянному представителю 
Бразилии Сержиу Франсе Данези — за содержатель-
ные брифинги и энергичные усилия при руководстве 
работой Комиссии. 

Отмечаем проделанную в 2023 году работу 
Комиссии по миростроительству по обсуждению 
разработанной Генеральным секретарем Новой 
повестки дня для мира, особое место в которой 
отведено предотвращению конфликтов и миростро-
ительству. Приняли активное участие в дискуссиях 
по этой теме в январе и сентябре прошлого года. 
Удовлетворены выраженным в документе настроем 
на главенство принципа национальной ответ-
ственности и учет национальных приоритетов при 
оказании миростроительного содействия. Также 
поддерживаем мысль о первоочередной ответ-
ственности самих государств за предотвращение 

конфликтов. Убеждены, что уважение суверенитета 
и интересов принимающей стороны, укрепление ее 
собственного потенциала остаются императивом и 
залогом успеха процессов построения и сохранения 
мира.

В то же время в рамках работы над Пактом во 
имя будущего в том, что касается миростроитель-
ства, а также предстоящего в 2025 году очередного 
обзора миростроительной архитектуры считаем 
важным предостеречь от фокуса исключительно 
на вопросах предотвращения конфликтов. Не 
следует забывать, что ситуация в каждой стране 
или регионе уникальна. Соответственно, и потреб-
ности в каждой конкретной ситуации разные. 
А понятия «миростроительство» и «сохранение 
мира» включают в себя целый ряд задач: помимо 
предотвращения конфликтов, также устранение 
их коренных причин, укрепление верховенства 
права на международном и национальном уровнях, 
поощрение поступательного и устойчивого эконо-
мического роста, ликвидацию нищеты, социальное 
развитие, национальное примирение и единство и 
многое другое.

В 2023 году географический охват деятель-
ности Комиссии по миростроительству вновь 
расширился за счет стран, изъявивших желание 
сотрудничать с Комиссией. Приветствуем готов-
ность государств делиться национальным опытом 
в различных областях, связанных с построением 
мира. При этом исходим из необходимости привле-
чения к участию во встречах Комиссии самих 
постконфликтных стран, которые являются глав-
ными бенефициарами ее деятельности. Хотели 
бы отметить большой потенциал и стремление 
Комиссии по миростроительству к полноценной 
координации усилий с международными финансо-
выми институтами. Надеемся, что удастся найти 
пути их подключения к такому взаимодействию, 
чтобы именно постконфликтные страны получали 
соответствующую поддержку.

Как в Новой повестке дня для мира 
Генерального секретаря, так и в докладе Фонда 
миростроительства (A/78/765) проводится линия 
на продвижение связки климата и безопасно-
сти и ее учета на миростроительном треке. Мы с 
такой постановкой вопроса согласиться не можем. 
Последовательно исходим из того, что вопросы 
изменения климата и возможное влияние этих 
процессов на безопасность необходимо изучать 
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индивидуально в каждой конкретной ситуации с 
учетом всего комплекса проблем на социально-э-
кономическом направлении. В противном случае 
существует риск прийти к ложным выводам.

При этом любопытно, что в докладе Фонда 
миростроительства усилия по предотвраще-
нию конфликтов, связанных с климатическими 
факторами, проиллюстрированы деятельностью в 
области развития, да и осуществлением этих задач 
занимается Программа развития Организации 
Объединенных Наций, а не какой-либо политический 
орган. В этой связи еще раз хотели бы напом-
нить, что сильной стороной системы Организации 
Объединенных Наций является именно принцип 
«разделения труда» между ее основными орга-
нами, при котором каждый из них занимается 
своим делом, не вторгаясь в мандат друг друга. В 
противном случае такое смешение приведет лишь 
к дублированию работы и снижению общей эффек-
тивности всемирной Организации в целом. Также 
неоднозначным кажется стремление Фонда рабо-
тать напрямую с гражданским обществом, выделяя 
ему порядка 25 процентов финансовых средств, в 
то время как для того, чтобы стать бенефициаром 
Фонда миростроительства требования о соответ-
ствии предъявляются государству.

То же касается и тенденции к локализации 
миротворческой деятельности. Убеждены, что 
проекты, осуществляемые при сотрудничестве с 
национальными властями, являются более устойчи-
выми и успешными в долгосрочной перспективе. В 
докладе Фонда миростроительства отмечается, что 
уже седьмой год подряд Фонд превышает свой целе-
вой показатель, предусматривающий выделение 
30 процентов средств на обеспечение гендерного 
равенства и расширения прав женщин. Так, в 
прошлом году эти затраты составили 47,3 процента. 
С учетом также отмеченного в докладе низкого 
уровня финансирования по сравнению с уровнем 
спроса считаем более целесообразным уделять 
должное внимание проектам, которые будут 
полезны для всех членов общества.

Мы всегда выступали за укрепление взаимо-
действия Комиссии по миростроительству и Фонда 
миростроительства и взаимоувязывание их пове-
сток дня. В этой связи приветствуем организацию 
встречи членов Комиссии по миростроительству с 
представителями Консультативной группы Фонда. 
Поддерживаем продолжение таких контактов, 

которые, как мы надеемся, помогут повысить уровень 
координации и взаимодополняемости действий 
Комиссии по миростроительству и Фонда миростро-
ительства, что будет способствовать преодолению 
фрагментарности миростроительного содействия, 
позволит избежать дублирования усилий и придаст 
деятельности самого Фонда более прозрачный 
характер. Убеждены, что транспарентность и подот-
четность в использовании финансовых ресурсов 
будут иметь положительное влияние в привлечении 
большего количества донорских средств.

В контексте финансирования мирострои-
тельной деятельности с удовлетворением отмечаем 
принятую в декабре 2023 года по итогам длитель-
ной работы резолюцию Генеральной Ассамблеи 
(резолюция 78/257) о выделении средств из 
бюджета Организации Объединенных Наций в 
Фонд миростроительства. Принципиально важно, 
что достигнуто понимание о том, что распре-
деление этих ресурсов будет подконтрольно 
государствам-членам. В этой связи ожидаем, что 
работа над пересмотром круга ведения Фонда 
будет проходить в транспарентной манере с учетом 
мнения государств-членов.

Г-н Шрайер (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Мы хотели бы выразить нашу 
искреннюю благодарность Бразилии и послу Франсе 
Данези, а также их предшественникам, Хорватии 
и послу Шимоновичу, за руководство работой 
Комиссии по миростроительству. Мы хотим побла-
годарить также помощника Генерального секретаря 
Спехар и Управление по поддержке миростроитель-
ства за постоянное предоставление руководящих 
указаний для Комиссии по миростроительству и за 
помощь в проведении этой важнейшей работы. 

Ежегодные доклады Комиссии по миростро-
ительству (A/78/765) и Фонда миростроительства 
(A/78/779) заложили основу для работы на этом 
важнейшем этапе в деле миростроительства. Уже 
начата подготовка к проведению обзора миростро-
ительной архитектуры 2025 года. В рамках этого 
процесса Комиссия должна стремиться к выработке 
комплексного, стратегического и согласованного 
подхода к предотвращению и миростроительству, 
обеспечивающего взаимоукрепляющую взаимос-
вязь между безопасностью, развитием и правами 
человека.

В рамках этого процесса Комиссия должна стре-
миться к выработке комплексного, стратегического 
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и последовательного подхода к вопросам предот-
вращения и миростроительства, который 
обеспечивал бы взаимоукрепляющую взаимосвязь 
между безопасностью, развитием и правами человека. 
Мы призываем все государства-члены поддер-
жать выполнение основного мандата Комиссии 
по миростроительству — служить межправи-
тельственным консультативным органом, в том 
числе при Совете Безопасности, с тем чтобы 
содействовать предотвращению возникновения 
нестабильности и конфликтов в странах и реги-
онах. Мы должны признать, что развитие, мир 
и безопасность, а также права человека нераз-
рывно связаны и взаимно укрепляют друг друга. 
Комиссия также имеет уникальные возможности 
для выполнения своего мандата благодаря своей 
уникальной организаторской роли, выступая в каче-
стве связующего звена между органами Организации 
Объединенных Наций и основными участниками 
процесса построения прочного мира. В этом каче-
стве мы приветствуем предпринимаемые Комиссией 
усилия по расширению масштабов ее работы в плане 
как регионального, так и тематического охвата. 
В следующем, 2025 году, будет не только прове-
ден обзор архитектуры миростроительства, но 
и начнут поступать начисленные взносы в Фонд 
миростроительства. Это ключевая возможность 
не только задуматься о том, как мы можем лучше 
использовать эти инструменты для достижения 

устойчивого мира, но и расширить воздействие миро-
строительства. Мы призываем государства-члены 
продолжать поддерживать эту важную работу, в 
том числе посредством добровольных взносов. 
Параллельно с этим Соединенные Штаты продолжают 
вносить непосредственный вклад в предотвраще-
ние конфликтов и миростроительство, реализуя 
стратегию США по предотвращению конфликтов и 
содействию стабильности, которая напрямую допол-
няет усилия Организации Объединенных Наций по 
всему миру, особенно в таких приоритетных реги-
онах, как Ливия, Гаити, Папуа — Новая Гвинея, 
Мозамбик и прибрежные районы Западной Африки. 
В заключение хочу сказать: давайте воспользуемся 
открывающимися возможностями для дальнейшего 
укрепления наших инструментов миростроитель-
ства, чтобы удовлетворить растущие потребности 
всего мира в этой важной работе.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали 
последнего оратора в ходе совместного 
обсуждения данных пунктов повестки дня. 
Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет завершить рассмотрение пунктов 27, 
61 и 111 повестки дня?

Решение принимается.

Заседание закрывается в 16 ч 10 мин.


